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COLUMNA ARSENAL
AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
 EN LA CUERDA FLOJA
La estrategia de “hablar quedito” a Trump nos tiene en el alambre. La nota del día es que no hubo
acuerdo en las pláticas para frenar aranceles del 5% a todas las importaciones mexicanas. Estas
“tarifas” constituyen la represalia del jefe de la Casa Blanca por no controlar los crecientes flujos de
centroamericanos que cruzan territorio nacional en busca del “sueño americano”.
El mismísimo Donald Trump la hizo de vocero de la reunión entre el vicepresidente Mike Pence; el
secretario de Estado, Mike Pompeo, y los representantes de México, encabezados por el canciller
Marcelo Ebrard.
A las 17:45 horas locales, el jefe de la Casa Blanca posteó sendos tuits para meter presión sobre
nuestro país.
“Las discusiones sobre inmigración con representantes de México terminaron por hoy. Hubo avances,
pero ni de cerca los suficientes. En mayo hubo 133 mil arrestos en la frontera porque México y los
demócratas en el Congreso se niegan a ceder en la reforma migratoria.
“Las pláticas con México se reanudarán mañana en el entendido de que, si no se alcanza un acuerdo,
los aranceles del 5% iniciarán el lunes, con incrementos mensuales como está programado. Entre
más altos sean los aranceles, un número más alto de compañías se mudará nuevamente a Estados
Unidos”, puntualizó.
*Las caras de los mexicanos no eran precisamente las más alegres. Ebrard ofreció una conferencia
de prensa después del cónclave. El canciller mexicano admitió que las caravanas hacia Estados
Unidos “están creciendo demasiado” y que la situación “no se puede mantener como está”.
—¿Qué le propusieron?, ¿qué va a ceder México?—, le preguntaron al titular de la SRE, quien hacía
esfuerzos por parecer optimista. Obvio no respondió, por las reservas que impone una negociación.
“Ya conocen nuestro posicionamiento. Hay que tomar medidas no sólo en lo inmediato, y no sólo
punitivas, para que esto se resuelva. En eso estamos. No es tan fácil”, dijo.
La respuesta la dio el gobierno mexicano en la frontera sur del país. Soldados, policías federales,
estatales y municipales se desplegaron ayer en Chiapas e impidieron el avance de una nueva
caravana de alrededor de 500 personas.
*Según expertos del grupo Eurasia, la estrategia de la delegación mexicana ha girado en torno a
enfatizar que México ha colaborado lo suficiente para enfrentar los crecientes niveles de flujos
migratorios y grupos de contrabando.
“No está claro lo que Estados Unidos quiere obtener de las negociaciones y qué tan dura será la
postura que adoptan, pero es probable que México ofrezca duplicar sus esfuerzos de seguridad
fronteriza en el sur.
“Lo que es un hecho es que ya envió más agentes de seguridad e inmigración en esa zona y las
deportaciones aumentaron”.
México ha aumentado la presencia militar en su frontera sur con 10 nuevos puntos de control en la
frontera y, según los informes, las redadas para deportar a los centroamericanos cerca de la frontera
también han aumentado.
No soslaya el reporte la presión interna que tiene Trump por parte de legisladores republicanos,
incluido el líder de la mayoría del Senado, Mitch McConnell.
Sus correligionarios le han expresado al presidente de EU su descontento por los aranceles y
amenazan con bloquearlos en el Congreso si comienza a aplicarlos desde el lunes próximo.
Si se imponen aranceles, es probable que México responda con medidas de represalia dirigidas a
localidades de EU políticamente sensibles.
*Las calificadoras no esperaron a los resultados de la reunión en la capital de Estados Unidos, Fitch
ya degradó la calificación de la deuda de México, mientras que Moody’s movió de estable a negativa la
perspectiva crediticia del país.
Habrá que observar cómo se mueve este jueves el tipo de cambio, luego de que se den a conocer los
resultados de la segunda reunión con los gringos
.
COLUMNA JUEGOS DE PODER



AUTOR LEO ZUCKERMANN
DIARIO EXCELSIOR
ELECCIONES 2019: ALGO DE 2018, ALGO DE 2021
El domingo pasado se llevaron a cabo elecciones en seis estados de la República. Y, aunque cada
entidad tiene su propia dinámica electoral determinada por la política local, algunas conclusiones
nacionales pueden sacarse de estos resultados.
Me parece que el domingo tiene algo de continuidad de lo ocurrido en las elecciones de 2018. El año
pasado, el gran ganador fue Morena, en gran parte por la popularidad de López Obrador. Pues lo
mismo este año en que el Presidente sigue siendo muy popular. Aunque ahora no estuvo en la
boleta, su personalidad jaló votos a favor de los candidatos de su movimiento-partido. Si Jaime
Bonilla y Miguel Barbosa ganaron las gubernaturas en Baja California y Puebla, respectivamente, es
por el llamado “tsunami” electoral del año pasado.
Sin embargo, las elecciones de 2019 también son un aviso a las intermedias que vienen en 2021 (en
2020 habrá solo un par de comicios locales en Hidalgo y Coahuila) donde se elegirá a la totalidad de
la Cámara de Diputados federales y 13 gubernaturas.
Morena demostró que no ha logrado transitar de movimiento a partido político. Hoy por hoy, sin duda,
es la mejor franquicia por la que puede competir un candidato. Por tanto, se pelean a muerte las
candidaturas. Y, como todavía no tienen instituciones que procesen los conflictos, en muchos casos
acaban dividiéndose y perdiendo fuerza.
Los morenistas ganaron en Puebla y Baja California, pero les fue mal en Durango y Aguascalientes y
perdieron fuerza en Tamaulipas y Quintana Roo. Esto se explica por las múltiples peleas entre
morenistas que terminaron en tribunales y, en algunos casos, en defecciones.
La pregunta es si Morena logrará, en estos dos años que faltan para los comicios intermedios,
transitar de movimiento a partido. Un partido con reglas, disciplinado y con capacidad de dirimir los
conflictos entre sus candidatos. Si no lo logran, pues veremos estados donde Morena no podrá
consolidarse como fuerza hegemónica debido a sus pleitos internos. 2019 sería, en este sentido, un
primer aviso para el 2021.
Morena, además, sigue dependiendo mucho de la personalidad de López Obrador. No por nada, el
Presidente quiere aparecer en las boletas en 2021 con la figura de la revocación de mandato. Con su
arrastre, AMLO quiere jalar voto a favor de los candidatos de Morena a la Cámara de Diputados y a las
13 gubernaturas que estarán en juego ese año. Si tomamos en cuenta que Morena ya controla siete,
conque gane diez en 2021 ya tendrían la mayoría de las gubernaturas del país dejando a ese partido
en la mejor posición a nivel local para las elecciones presidenciales de 2024.
La gran lección para los partidos opositores (los verdaderos, no los que ya andan orbitando alrededor
de Morena y AMLO) es que tienen que unirse en el Senado para votar en contra de la revocación de
mandato. Ya lo sabían, pero los datos de las elecciones de 2019 lo demuestran con claridad: Morena
pierde fuerza electoral sin AMLO en la boleta.
Vale la pena hacer un comentario sobre la baja participación electoral. En el caso de Baja California
no sorprende porque así ha sido siempre en ese estado. Tampoco debería sorprendernos en
Puebla. Los poblanos, simple y sencillamente, estaban cansados de tantas elecciones. Han tenido
tres de gobernador en cuatro años.
En 2016 eligieron a uno que tendría un periodo corto de dos años. En 2018 eligieron a la gobernadora
Martha Erika Alonso, quien trágicamente murió cuando se desplomó el helicóptero en el que viajaba.
En 2019 tuvieron que ir de nuevo a las urnas a elegir a su sustituto. Me parece que el abstencionismo
en este estado se debió al desgaste natural del electorado.
Una última nota. Celebro que el PAN haya perdido en Baja California. Ya era hora. Este partido llevaba
30 años gobernando ese estado y, como suele ocurrir en un periodo tan largo, sus gobiernos fueron
empeorando con el tiempo, al punto que, hoy, el gobernador Francisco Vega tiene una pésima
reputación con bajísimas tasas de popularidad.
La democracia necesita alternancia y ésta no había ocurrido en Baja California desde aquella
elección histórica de 1989. Ahora veremos qué tan bien le va a Morena porque, el otro día que visité
Tijuana, observé algunos de sus actos de campaña. Me quedé con la impresión de que estaba
viendo al viejo PRI. De hecho, casi todos los priistas acabaron migrando o apoyando a Morena en
Baja California. La pregunta es si los morenistas, que ganaron todo en ese estado, van a ser iguales
o diferentes a los priistas del pasado.  
      
COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
REAPARECE RICARDO ANAYA
El lunes pasado, en la reunión de la Comisión Permanente del PAN, se hizo presente Ricardo Anaya.
Hacía rato que el ex candidato presidencial no participaba en nada. En ningún encuentro de su
partido. En ningún evento. Meses de ausencia, de recogimiento y de silencio. Rompió el silencio
apenas el 15 de mayo con una serie de tres tuits en los que dio cuenta de la resolución definitiva del
Tribunal Electoral en la que definió que durante la pasada elección presidencial, la PGR sí afectó la
contienda en su perjuicio.
Anaya celebró en breves líneas la resolución. Agradeció a las casi 13 millones de personas que
votaran por él, “a pesar de tantos infundios”, y deseó “que este tipo de maniobras, tramposas y
arteras, jamás se repitan”.
En términos de dignidad personal, la decisión del Tribunal Electoral le reabrió la puerta a la vida
política.



Pero este lunes, en la Permanente de Acción Nacional estaba por ocurrir algo que le interesaba –y
preocupaba- al queretano: la discusión de los resultados de la elección del pasado domingo.
Su presencia, en ese sentido, “era obligada”, a decir de algunos de los presentes: Ricardo estaba
atento a cuidar la lectura de la elección –dado que la anterior fue la suya- y no podía abandonar el
terreno para que lo dejaran en una posición inadecuada.
Y efectivamente, ahí estuvo. Sentado al lado de Marko Cortés, actual presidente del partido.
No dijo una sola palabra. Anaya siguió con atención –discreto, según describen– las exposiciones
que se hicieron en torno a los resultados que obtuvo el PAN el pasado 2 de junio, pero mantuvo
silencio total hasta el final.
Escuchó distintas intervenciones en torno a los resultados. El señalamiento de que los aliados del
PAN no eran “tan eficientes” como los de Morena y que habría que “replantearse” varias cosas en
adelante:
-El desempeño de los gobernadores panistas.
-La utilidad de las alianzas.
-La selección de candidatos.
-La propuesta política del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y el contraste que ante ésta
debería presentar el blanquiazul. Ricardo Anaya escuchó en ese encuentro que, contra lo que muchos
pensaban antes de la elección, Morena no los avasalló. Incluso –y ésta fue su conclusión más
importante–, en el camino hacia adelante consideraron que “el PAN se confirma como alternativa”.
Nada se dijo sobre el pasado. Nadie acusó a Anaya de lo que aconteció.
¿Qué quiere ahora Ricardo? No queda claro aún.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 LUEGO del encuentro en la Casa Blanca, la delegación mexicana salió optimista, pues, si bien no
hubo cacahuates, tampoco hubo malas noticias. Cuentan que el intercambio entre el vicepresidente
Mike Pence y el canciller Marcelo Ebrard fue intenso pero con ganas de entenderse.
DEL LADO gringo pusieron sobre la mesa las contundentes cifras que hablan de 144 mil migrantes
detenidos en la frontera, ¡sólo en mayo! Y ni modo que los mexicanos dijeran que tenían otros datos,
por lo que se concentraron en ofrecer soluciones que eviten la catástrofe del 5 por ciento el próximo
lunes.
EN TODO ESTO, un personaje que ha jugado un papel clave ha sido el coordinador de asesores del
Presidente, Lázaro Cárdenas Batel, quien vivió varios años en Washington y sabe qué puertas tocar y
cómo abrirlas.
HOY SERÁ el segundo round, ahora en el Departamento de Estado, en donde se abordará el conflicto
desde una óptica más bien técnica y menos política.
Y COMO el problema con Estados Unidos no se va a resolver solamente en la mesa, de este lado de
la frontera la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, ha estado metida en el asunto
migratorio y, de paso, mandándole porras al Ebrard Team.
OTRO que seguramente tendrá mucho que decir al respecto es Ildefonso Guajardo, quien fue el
encargado de sacar adelante el T-MEC en el sexenio pasado. El ex titular de Economía dará una
plática hoy en Monterrey sobre el panorama económico, pero puede apostar a que la crisis
arancelaria será el tema del que todos querrán conocer su opinión.
 VAYA, VAYA, con eso de que a la Cuarta Transformación no le interesa demasiado la tecnología, los
legisladores morenistas quieren entrarle al tema... ¡con nuevos impuestos!
SEGÚN lo que dijo Alfonso Ramírez Cuéllar, presidente de la poderosa Comisión de Presupuesto de
la Cámara de Diputados, la intención de Morena es impulsar una gran reforma fiscal que, entre otras
cosas, grave así nomás porque sí el comercio electrónico y la prestación de servicios a través de
apps.
A FALTA de entendimiento de un fenómeno mundial en el que se mezclan los nuevos mercados, las
exigencias de los consumidores y la accesibilidad tecnológica, la solución que proponen es crear
nuevos impuestos. A ver si no sale más caro el ganso que las albóndigas.
AYER, en cosa de unos minutos, Fitch y Moody's le bajaron la nota a México y el dólar se disparó.
Pero, bueno, no todo está perdido: la Selección Nacional le ganó a Venezuela. Algo es algo, ¿no?

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
 VIAJES DE CIENCIA… FRANCISCANOS
A la zarandeada que se le viene poniendo a la institución federal encargada de promover y estimular
la ciencia y la tecnología, esta semana se sumó el desinformado enfoque y ofensivo trato hacia la
comunidad de investigadores y becarios que deben viajar al extranjero.
Con evidente sorna, el presidente de la República se ha referido a ellos así: 
"Ofrezco disculpas a las aerolíneas aéreas, porque tampoco viajaban en clase económica, viajaban
como machuchones. Ya cambió esto, no vamos a regresar a esos excesos, aunque se trate de
científicos, de intelectuales. Aplicará para todos, incluyendo becarios del Conacyt (...). ¿Qué va a
necesitar el investigador o investigadora para que se les autorice el viaje? Que sea indispensable,
que no vayan a hacer turismo político, que no vayan a pasear a costillas del erario, que se haga por
beneficio de la ciencia, y que requiera del viaje porque ahora también se pueden hacer las cosas por
internet...".



Ya desde febrero, con el escandaloso nombramiento de la diseñadora Edith Arrieta como
subdirectora de la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad y Organismos Genéticamente
Modificados del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, soplaban vientos que se hicieron
huracanados con el despido de la doctora Beatriz Xoconostle Cázares, primera mujer en la historia
que dirigía el Centro de Investigación Científica de Yucatán.
Aunque Arrieta hizo su licenciatura en una de las mejores universidades de moda del mundo (y la
mejor de América Latina: la Jannette Klein), para el cargo que se le confirió en el Conacyt le había
precedido Sol Ortiz García en el peñanietismo, con carrera de bióloga doctorada por la UNAM (donde
es profesora en la Facultad de Ciencias) y trabajo de investigación en la Universidad Estatal de
Oregón, más un curso de posdoctorado en el Reino Unido.
De reconocido nivel en su carrera y experiencia de 32 años en biotecnología, o sea el mejoramiento
de cultivos con semillas genéticamente modificadas, Beatriz Xoconostle Cázares fue anatemizada por
la directora del Consejo Nacional, María Elena Álvarez-Buylla Roces, quien (quizá por ser ecóloga y
pese a que fue reconocida por Peña Nieto en 2017 con el Premio Nacional de Ciencias y se le
atribuye el axioma: “La ciencia occidental ha producido avances inútiles, como la llegada a la Luna...”)
tiene la convicción de que los transgénicos “son una bomba atómica con vida propia”.
Con tales tropiezos en el manejo de la ciencia y la tecnología, ahora científicos y becarios tanto del
Conacyt como del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional
deberán pedir permiso al Presidente de la República para viajar al extranjero porque “hay quienes no
quieren entender que ya es otra realidad y se aferran, ya no es el tiempo en el que se pensaba que el
pueblo no existía”.

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
Y EL LUNES VENDRÁN LOS ARANCELES
Confunden, y hacen sinónimo, elemental de rudimentario. Florestán
Ayer le contaba que el encuentro del canciller Marcelo Ebrard y el vicepresidente Mike Pence era clave
para México, y no obstante su importancia, apuntaba que no se llegaría a acuerdo de fondo alguno en
una sola reunión, como finalmente sucedió.
Dicho esto, ¿qué destaco de la jornada? Primero que se haya llevado a cabo en la Casa Blanca y con
la interlocución de Pence; segundo, que el tono, según la versión de ambos, haya sido cordial y
respetuoso; y, tercero, que se haya citado a una segunda ronda para hoy.
Según la versión de Ebrard, cada parte expuso sus puntos de vista sobre el tema central, la
migración, y acordaron darse una segunda oportunidad cuando las diferencias son abismalmente
contrarias en cuanto a fondo, forma y tiempos.
Estados Unidos exige al gobierno de Andrés Manuel López Obrador que detenga la migración
centroamericana en Chiapas, impida que se acerquen a su frontera, acepte ser un tercer país seguro
y reciba a todos los que han iniciado allá su proceso de asilo. Y todo de inmediato.
Por su parte, el presidente López Obrador ha reiterado el respeto al libre tránsito de los migrantes y a
sus derechos humanos.
Esas son las posturas que, dijo Ebrard, buscan acercar sabiendo, digo, que lo que pretenden es que
México acerque la suya a la de ellos. Ayer de lo que se habló en la Casa Blanca fue de migración, la
prioridad de Washington, la de Trump es su la reelección, y ya dejarán para otro día el tema de
aranceles a nuestras exportaciones.
Ayer Pence reiteró: México no ha hecho lo suficiente y tiene que hacer más para enfrentar la crisis
urgente en la frontera, lo que respaldó amplificado Trump, quien dijo que si en la reunión de hoy, no
hay acuerdo migratorio, el lunes entrará en vigor el arancel progresivo de 5 por ciento a las
importaciones mexicanas, que de llegar a 25, como dijo, sería desastroso para nuestro país.
Y no veo cómo hoy se vaya a alcanzar el acuerdo migratorio como lo quiere el presidente de Estados
Unidos, porque él no quiere un acuerdo; él quiere su acuerdo del que no se mueve.
RETALES
1. CALIFICACIONES. Ayer, en forma simultánea, Moody’s bajó la perspectiva de México de estable a
negativa y Fitch redujo la calificación de México por el deterioro del perfil crediticio de Pemex. Todo en
menos de 5 minutos;
2. SECRETARIO. El martes por la noche se informó que el secretario de la Defensa Nacional, Luis
Cresencio Sandoval, se integraría a la misión Washington, lo que no sucedió. Y apunto, ¿para qué
meter al Ejército en un conflicto que va de la migración a los aranceles?; y
3. REELECCIÓN. La única presidencia municipal donde se dio la reelección fue la de María Teresa
Juárez, en Aguascalientes, lo que la catapulta para la candidatura al gobierno del estado en 2021.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE el presidente Andrés Manuel López Obrador anda expulsando los demonios de su pasado
opositor o de verdad le urge sumar todos los apoyos posibles, incluidos los de sus monstruos de la
mafia del poder, para afrontar la amenaza del norte. La semana pasada se reunió con Christine
Lagarde, directora del FMI, cuyo espaldarazo ignoraron las calificadoras que castigaron a México, y
ayer citó en Palacio Nacional a los 12 gobernadores priistas Claudia Pavlovich, Alfredo del Mazo,
Alejandro Murat, Miguel Riquelme, Quirino Ordaz, Alejandro Moreno, Héctor Astudillo, Juan Manuel
Carreras, Marco Mena, José Ignacio Peralta, Alejandro Tello y Omar Fayad. Así estará la cosa. 
QUE hablando de exorcismos, dicen que la desbandada del club de amigos de Nassón Joaquín



García no se debe a que le den la espalda al apóstol caído en desgracia, a quien algunos hasta
homenajes y placas dedicaron, sino que se complicó el tema de la fianza en un juzgado de California,
que suma 75 millones de dólares y La Luz del Mundo no está dispuesta a cubrirla. En prevención de
que les vayan a pasar la charola para armar la vaquita, mejor dicen que solo lo conocían de vista, de
un “hola casual” y que, por supuesto, fueron al famoso cumple, perdón, concierto en Bellas Artes,
porque son todos unos melómanos. Música de violín… 
QUE la austeridad de la 4T explotó estos días en dos frentes más. La titular de la Conade, Ana
Gabriela Guevara, puntualizó que solo se está poniendo orden en el otorgamiento de becas, con base
en la ley, por lo que quitaron el estímulo a 30 de mil 169 atletas por falta de resultados, lo que llevó a
uno de los afectados a decir que ahora un nini gana más que él. Del lado cultural, Profest anunció a
los beneficiarios con dinero público y solo figuran ocho festivales de cine, destacando la ausencia del
internacional de Morelia, que en palabras del diputado Sergio Mayer tendrá atención “especial”, pues
no entró por un lío de la entidad. En cambio, sí accedió Ambulante, que capitanea la élite de la
actuación mexicana en Hollywood. 

COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
NOCHE EN LA ÓPERA
Desde hace años, políticos de todos los partidos y en diferentes estados de la República, no solo
Jalisco, coquetearon con el apóstol Naasón Joaquín.
No porque tuvieran inclinaciones religiosas evangelistas, sino porque la Iglesia de la Luz del Mundo
tiene cientos de miles de fieles que los políticos contemplaron como posibles votos para ellos y sus
partidos.
El escándalo, sin embargo, le estalló a Morena. Varios de sus legisladores acudieron hace poco
tiempo al homenaje que se le rindió a Naasón en Bellas Artes.
Su defensa ha sido patética. Dicen que no sabían, que ellos solo querían pasar una noche en la
ópera. Argumentan, en suma, que los chamaquearon.
Los senadores Batres y Salgado Macedonio, el diputado Meyer y otros correligionarios son
integrantes de una congregación en la que el cinismo es la máxima virtud.
El bolsillo de Mario
Mario Delgado es presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados.
En el marco de la recta final del proceso para aprobar el T-MEC los congresos de los países
firmantes tendrán el rol protagónico. El amago de Donald Trump de aplicar un impuesto extra del 5
por ciento a todos los productos mexicanos puede descarrilar el proceso.
Ante eso y para hablar con los mandos del Capitolio, Delgado viajó a Washington. Ante las medidas
de austeridad imperantes, tuvo que pagar de su bolsillo el avión y su estancia.
Ojalá Mario haya alcanzado un puñado los cacahuates que regaló Nancy Pelosi a la delegación
mexicana.
Eso de la austeridad de la 4T alcanza niveles ridículos.
Desencanto ciudadano
Conforme pasa el tiempo, cobra fuerza la victoria del abstencionismo en la jornada electoral del
domingo 2 de junio. El INE externó su preocupación e intentó explicaciones que van desde la falta de
cultura cívica, hasta el desgaste de los votantes por las elecciones reiteradas, pasando por una oferta
política poco atractiva. El esfuerzo de organización no fue correspondido por el interés ciudadano.
El hecho es que hay cifras que alarman, como la de Quintana Roo donde el abstencionismo llegó
casi al 80 por ciento. Una barbaridad.
En otras plazas fue cercano al 70 por ciento.
La gente se quedó en sus casas y no acudió a las casillas. Aunque las victorias son legales, los
ganadores llegarán a sus cargos con un déficit de legitimidad.
Amparado
Quienes pensaban que de un momento a otro caería el primer “pez gordo “de la pasada
administración por un caso de corrupción, tendrán que esperar sentados.
Resulta que una juez federal frenó posible la captura de Emilio Lozoya al otorgarle una suspensión
definitiva a la orden de aprehensión de la Fiscalía General de la República.
Nadie ha dicho que el ex funcionario es inocente de los delitos que se le acusan, en este caso la
operación de compra-venta fraudulenta de una planta de fertilizantes.
Por ahora los sabuesos de la Interpol que le seguían las huellas pueden hacer una pausa. La cacería
no se cancela, se suspende.

EXCÉLSIOR:
 PUEBLA: EL RETROCESO /
 JUAN JOSÉ RODRÍGUEZ PRATS (P.14)

FINANCIERO: USO DE RAZÓN
/ MÉXICO SE AÍSLA /
PABLO HIRIART (P.32)

EJE CENTRAL: AYUDA DE

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKgVaosl73J7SG/dIHN3hCKKMMgQKN4AKntJT1GnzJJ9CB8q@@qbDM8TID1djCNM0/qg==&opcion=0&encrip=1
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/ OTROS CONFLICTOS 
/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (PP-4)

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL
 / PRIMER ROUND PARA TRUMP /
RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.34)

UNIVERSAL: SERPIENTES Y ESCALERAS
 / LA LUZ DEL MUNDO Y SUS CONEXIONES POLÍTICAS
 / SALVADOR GARCÍA SOTO (P.11)

UNIVERSAL: HISTORIAS DE REPORTERO
 / TRUMP APLICA A AMLO EL "ME CANSO GANSO" /
CARLOS LORET DE MOLA (PP-2)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.23)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.43)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

CALLEJON INFORMATIVO
JOSE ALAM CHAVEZ
Corresponderá a nueva disidencia del PRI recuperar confianza ciudadana: Del Mazo
Encabeza reunión de gobernadores con AMLO con quien cerraron filas en coyuntura
internacional 
Ceden gobernadores del PRI liderazgo al mexiquense 
Problemática en materia medioambiental es severamente delicada: Alcalde de Toluca
Familia Vargas-Contreras aportarán recursos propios para casas de familias de escasos
recursos 
Supervisa hijo de López Obrador aplicación de programas sociales 
Impulsa Ruth Salinas capacitación en materia de transparencia
El cuatro de Junio pasado -mártes- se cumplieron dos años del triunfo del gobernador Alfredo del
Mazo Maza, la contienda electoral más complicada para el Partido Revolucionario Institucional (PRI)
en esta entidad y en tres meses cumplirá dos años en el cargo, en el ámbito de gobierno su reto más
importante sigue siendo el de seguridad, mientras que en el entorno político es evidente que los 11
mandatarios estatales de su partido le otorgaron el liderazgo nacional que en otro momento reclamó
el estado de México.
El peso político-electoral y económico de la entidad mexiquense es superior al de las 11 entidades
restantes que gobierna el Revolucionario Institucional, no obstante que el de Sinaloa, Quirino Ordaz
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Coppel, es el gobernador con mejores niveles de aprobación, pero en otros tiempos no fue tan fácil
para los priistas mexiquenses hacerlo valer en el entorno nacional, incluso se conocen
enfrentamientos diversos. Claro, eran otros tiempos.
En el pasado reciente le costó trabajo al gobernador Arturo Montiel Rojas posicionar al PRI
mexiquense como la estructura más poderosa en el país, al grado de generar un enfrentamiento con
Roberto Madrazo Pintado, el representante de la nomenklatura, que derivó en una serie de golpes
políticos que lo dejaron mal parado, abandonando incluso -por la puerta de atrás- la lucha por la
candidatura presidencial del 2006.
Enrique Peña Nieto, cuya carrera construyó Montiel, se consolidó como el gobernador mejor calificado
del país, a partir de una costosa estrategia de mercadotecnia y una alianza con grupos políticos que
retomó de lo que hizo el segundo referido.
Las cosas con Eruviel Ávila Villegas cambiaron, pues con Enrique Peña como presidente de la
República, regresó la disciplina priista donde el papel de los gobernadores debía ser discreta, sobre
todo tratándose del mexiquense, por representar la tierra del mandatario nacional.
Alfredo del Mazo tuvo la fortuna o todo lo contrario, de acuerdo con el cristal con que se mire, de ser
gobernador bajo una gestión federal no priista, por lo que carece de jefe político para asuntos
relacionados con el PRI, sin embargo no adquirió liderazgo nacional inmediato.
En el entorno público se ha dicho que el gobernador de Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas,
mantiene una relación de mucha cercanía con el presidente Andrés Manuel López Obrador, sin
embargo con la tragedia en Hidalgo, donde explotaron ductos de Pemex, Omar Fayad Meneses,
aprovechó la coyuntura para cerrar filas con el tabasqueño.
Otro mandatario que tiene buena relación con Andrés Manuel es Alejandro Murat Hinojosa, de
Oaxaca, sin embargo pocos conocen la estrecha cercanía entre la familia del Mazo y el presidente de
la República, misma que se traduce en estabilidad política para el gobernador mexiquense, pese al
escenario que planteaban sus adversarios, cuando se concretó la hegemonía electoral de MORENA.
En el escenario actual es Quirino Ordaz el gobernador con mejores índices de aprobación y los
Moreira son priistas que detentan un visible control político en su entidad, Coahuila, no permitiendo el
avance de MORENA en las últimas elecciones, sin embargo los mandatarios más influyentes son
Murat, Alejandro Moreno y Alfredo del Mazo.
Recientemente, 11 de los 12 gobernadores priistas reconocieron el liderazgo nacional de Alfredo del
Mazo en aquella reunión celebrada en Toluca donde se definió el respaldo a Moreno Cárdenas para
la dirigencia nacional, lo cual se refrendará si se confirman posiciones en la fórmula para los
mexiquenses, porque los Moreira reclaman lo suyo, incluso el acuerdo previo para llevar a Carolina
Viiggiano Austria, esposa de Rubén, como candidata a la Secretaría General del CEN.
Los 12 gobernadores se reunieron ayer en Palacio Nacional con el presidente López Obrador, donde
los mandatarios cedieron el liderazgo del grupo al mexiquense Alfredo del Mazo, quien al salir habló
con los medios de comunicación sobre los temas abordados y se refirió también a la próxima
renovación del CEN del PRI.
“Fue una buena reunión, muy cordial, en donde primero que nada expresamos el respaldo de todos
los gobernadores priistas al señor Presidente, en torno al momento tan importante que está viviendo
nuestro país en la relación con Estados Unidos.
Estamos atentos a la evolución de la reunión que se está desenvolviendo en estos momentos, y le
expresamos la solidaridad y el respaldo para que las decisiones que se tomen estén apoyadas con
un gran ánimo de unidad por parte de todos los mexicanos, en particular el día de hoy expresamos
los gobernadores priistas al señor Presidente”, explicó.
No podía apartarse el asunto del PRI. Del Mazo señaló que su partido se encuentra muy unido, y se
buscará mantenerse así porque sólo de esta manera se puede fortalecer al PRI.
Tras los resultados electorales del domingo pasado, respondió: “creo que hay que trabajar hacia
adelante, hay que ver que ahorita estamos en un proceso próximamente de definiciones internas de
nuestro partido y pues reconstruir, recuperar la confianza ciudadana y trabajar hacia futuro”.
“Es momento de hacer un análisis profundo, de continuar con nuestro proceso interno, que a partir de
ahí, con una nueva dirigencia, entremos a la siguiente etapa y trabajemos en los más importante que
es para el PRI hoy en día, que es recuperar la confianza ciudadana”, aseveró.
Atajos
Por la izquierda: El alcalde de Toluca, Juan Sánchez Gómez, inauguró el Foro Internacional sobre la
Calidad de Aire en la Zona Metropolitana del Valle de Toluca, en donde señaló que es necesario que
la gente entienda que la problemática en materia medioambiental es severamente delicada, y es
necesario actuar porque lo que no hay tiempo.
En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, Sánchez Gómez explicó que como parte del foro se
llevarán a cabo durante el mes de junio conferencias magistrales, donde los expertos abordarán
temas como: “Salud Pública y Participación ciudadana”, “Calidad del Aire” y “Movilidad, Desarrollo
Urbano e Industria Sustentable”.

Por la derecha: El presidente Municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar y la presidenta del
Sistema DIF, Romina Contreras Carrasco, entregaron las llaves de 10 casas para familias de
escasos recursos y el compromiso de 8 más. Tres de estas corresponden a recursos municipales y
cinco restantes con dinero de la familia Vargas Contreras.
Enrique Vargas aseguró que las viviendas son un compromiso cumplido con los sectores
vulnerables que dará seguridad a las familias ganadoras, ya que las construcciones que se
realizarán serán con materiales y acabados de calidad.
Las casas a edificar, constarán de dos recámaras, sala-comedor, cocina y baño completo, además
del equipamiento con 68 artículos diversos, todas con acabados de alta calidad.
Las 18 casas fueron rifadas en el auditorio del DIF municipal, y son para mujeres ganadoras que



viven en las comunidades de San Bartolomé Coatepec, San Juan Yautepec, Dos Ríos, San Juan
Bautista, Magdalena Chichicaspa, La Unidad, Santiago Yancuitlalpan. También se sortearon
electrodomésticos y colchones.
Por la izquierda2: José Ramón López Beltrán, el hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador,
participó en una reunión con alcaldes del Valle de México, en lo que se entiende como una
supervisión a la aplicación de los programas sociales de dichos gobiernos, no obstante que en los
comunicados oficiales se señala que la asistencia fue en calidad de ciudadano. 
Es importante recordar que López Obrador comprometió desde el inicio de gobierno que su familia no
se metería en asuntos de gobierno, por eso no es una buena señal que José Ramón participe en
actos de gobierno.
De acuerdo con el gobierno de Tlalnepantla, en la Reunión Intermunicipal de Centros Integradores de
Bienestar participaron alcaldes y representantes de nueve demarcaciones de la entidad, donde se
habló de los programas sociales del Gobierno Federal.
Entre los asistentes participaron el Presidente Municipal de Tlalnepantla, Raciel Pérez Cruz; de
Atizapán de Zaragoza, Ruth Olvera Nieto; Naucalpan, Patricia Durán Reveles; Nextlalpan, Elizabeth
Mendoza Pérez; así como representantes de Tultitlán, Nicolás Romero, Cuautitlán Izcalli, Jaltenco y
Otzolotepec.
Los morenistas dirán que no es admisible criticar este tipo de actos, tomando en cuenta la forma en
que se operaban los programas sociales en otros gobiernos; sí, pero ellos dijeron ser diferentes y, en
todo caso, la responsable de los programas sociales federales es Delfina Gómez Álvarez, no el hijo
del presidente de la República.
López Beltrán
Por la izquierda2: La diputada federal de Movimiento Ciudadano, Ruth Salinas Reyes, impulsa una
serie de capacitaciones en municipios para que se pueda dar cabal cumplimiento a la transparencia
y rendición de cuentas.
Ruth Salinas, quienes es miembro de la respectiva Comisión Legislativa en la Cámara de Diputados
Federal, dijo que para Movimiento Ciudadano es un compromiso el tema de la transparencia, por eso
se están llevando a cabo capacitaciones sobre acceso a la Información y Protección de Datos
Personales con servidores públicos de los ayuntamientos mexiquenses.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
Que la reunión de ayer entre los doce gobernadores priistas del país con el Presidente Andrés
Manuel López Obrador en Palacio Nacional, consolida el liderazgo de Alfredo Del Mazo Maza como
principal activo del tricolor en el país. Y es que el mexiquense fue prácticamente quien asumió y
estableció el diálogo entre AMLO y los mandatarios e, igualmente, quien dio la cara ante los
diferentes medios de comunicación, después de dicha reunión

Que aunque la disminución en los índices delincuenciales en Nezahualcóyotl es un tema que se le
atribuye directamente a Juan Zepeda, es indispensable reconocer la actuación de las siguientes
administraciones para mantener esta tendencia. La policía de proximidad es un programa que
prevalece en la administración de Juan Hugo de la Rosa.

Que por primera vez en mucho tiempo, la Cámara Nacional de Pasaje y Turismo, CANAPAT, está de
plácemes porque los “normalistas” de Tenería no tienen camiones de pasajeros secuestrados,
informó alegre Odilón López Nava, presidente del organismo. Pero no sólo eso, sino que el fin de
semana dieron el banderazo de salida a dos rutas directas de una prestigiada línea de autobuses,
una para Las Vegas, Nevada, y otra para Houston, Texas. ¿Cómo le quedó el ojo a Donald Trump?

Que ahora que Nicolás Mollinedo Bastar, el famoso “Nico”, chofer de López Obrador, presentó en
sociedad a la Asociación Civil Movimiento Ambientalista Social por México, mucho grillo mexiquense
de diversos partidos en naufragio están evaluando su adhesión, como una vía light de cambiar de
partido quedando muy cerquita del gran Tlatoani. Por lo pronto los adeptos a la filosofía del Tsuru en
Edomex ya hacen planes optimistas para contender en 2021... _

COLUMNA LA MAYORIA SILENCIOSA
AUTOR JAVIER MARTINEZ
DIARIO EVOLUCION

PAN ante la oportunidad de ser oposición de AMLO
**Inundaciones desmienten trabajo de Metepec en desazolve**
**Morena el fiel de la balanza entre PAN y PRD**
**Justicia en México, ¿cuestión de dinero o derecho?**

Las últimas elecciones, celebradas el domingo pasado, demostraron que el Partido Acción Nacional
es bien visto por La Mayoría Silenciosa para ser oposición; en contra parte, los números demostraron
que el PRI, mientras no arregle su vida interna, no es opción y seguirá siendo castigado. Los
resultados dieron un esbozo de lo que será la coalición nacional entre Morena, PT y Verde, ya que los
partidos satélites le darán el empujón que necesitan para lograr el triunfo y tal vez retener la mayoría
simple en el Congreso de la Unión.



Los números son fríos y, aunque Morena triunfo, perdió miles de votos en las urnas, la ausencia de
Andrés Manuel López Obrador ahuyentó a los votantes; por su parte, Acción Nacional perdió dos
grandes bastiones (Puebla y Baja California), pero en su soberbia dice que avanzó en la votación,
mientras Morena cayó. De acuerdo a las reglas electorales, las alianzas te hacen ganar o perder.
El PAN tiene una debilidad, no tiene un líder en Marko Cortés; sin embargo, esto ha sido superado
gracias a la iniciativa del gobernador de Querétaro, Pancho Domínguez, que gestionó una reunión con
el presidente, López Obrador, para trabajar de manera conjunta en pobreza, corrupción y seguridad, lo
cual será difícil de capitalizar, toda vez que como partido tienen la necesidad de ser críticos para ser
oposición y volverse al mismo tiempo opción electoral ante La Mayoría Silenciosa.
Puebla demuestra que los aliados de Morena ayudan en lugares donde los resultados estén
apretados, aportaron más de 170 mil votos, 100 mil el Partido del Trabajo y 70 mil el Verde; aunque
por sí solos, todavía no son opción para La Mayoría Silenciosa, la prueba más palpable está en
Durango, donde Gonzalo González Yáñez perdió de manera arrasadora, a pesar de que todos los
petistas de diversos estados fueron en su ayuda.
La gran decepción fue el PRI, quien, debido a la lucha en su proceso interno, careció de organización
para apoyar desde los estados a sus militantes en las entidades donde hubo elección. Sin duda, los
tricolores extrañan el mítico grupo “Fuerza Mexiquense”, creado por Arturo Montiel cuando perdieron
por primera vez la presidencia en el año 2000. Hoy, Alfredo del Mazo carece de liderazgo a nivel
nacional y no tiene tiempo ni para ocuparse del Estado de México.
La baja participación es síntoma inequívoco del hartazgo, La Mayoría Silenciosa no cree en nadie, la
misma llegada de Morena al poder con Andrés Manuel López Obrador demuestra que no hay político
que escuche a la gente y mucho menos que le cumplas las promesas de campaña.
Así las cosas, veremos si en el 2021 Morena logra conservar la mayoría en el Congreso de la Unión,
todo apunta a una coalición con el Verde y el PT.
En Metepec
Apenas el primero de mayo, la alcaldesa de Metepec, Gabriela Gamboa, presumió el desazolve de
120 kilómetros de drenaje, atención en 20 puntos susceptibles de encharcamiento y mantenimiento
en mil 470 rejillas pluviales, pero sólo basto la primera lluvia fuerte de la temporada para desmentir el
trabajo arduo que simuló.
El puente de Pilares quedó inundado debido a un aguacero, no se tiene conocimiento de que haya
sido una precipitación pluvial atípica; por lo tanto, el trabajo estuvo mal realizado o no se hizo, pero sí
se destacó. También presumió la limpieza y desazolve de canales a cielo abierto, esperemos que las
lluvias no demuestren lo contrario.
En el Congreso Mexiquense
La confrontación de iniciativas en el Congreso del Estado de México, por parte de Acción Nacional y el
PRD, para dar paso a la protección de la vida desde la concepción del embarazo o el aborto, puntos
de vista que respectivamente defienden los partidos a través de sus grupos parlamentarios,
determinará hacía donde inclina la balanza el partido Morena.
A pesar de ser un partido con cimientos de izquierda, la bancada mayoritaria, que dirige Maurilio
Hernández, ha tenido ciertos problemas para aprobar iniciativas apegadas a la ideología, muchos de
sus legisladores no comulgan con el aborto y eso ha dividido al partido guinda en el Congreso local.
En México
La noticia que circula en todos lados son las transferencias millonarias que se le realizaron al
ministro de la Suprema Corte de Justicia, Eduardo Medina Mora, esto, de probarse, comprobará el
secreto a voces que corre entre La Mayoría Silenciosa; la justicia no es un asunto de derecho sino
económico, las cárceles están llenas de gente que no tiene dinero para comprar su libertad.
Sería interesante que la Secretaría de Hacienda, ahora que tiene la posibilidad de ser más equitativa,
transparente el dinero que reciben los magistrados y jueces de todos los estados para ver hasta
dónde llega la corrupción y la compara de conciencias.
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